

えひめAIの 使い方

金魚の水槽にシュッ
水槽が汚れにくく、
金魚も元気に

台所の
ぬめりとり
夜、寝る前にシュッ



花や野菜を
元気に



サクラノボの防除に
えひめAIを混ぜると、
効果がある。
なにより、安いのがいい!

トイレの
消臭に



実が甘くなるし、
太りもいいし、
収穫後の日持ちもいいね

父ちゃん



おじいちゃん



のら部・女子チームでつくろう!

“魔法の液体”

えひめAI

えひめAIって、知ってる?
シュッシュってふりかけると、
畑の野菜が元気になったり、
台所の汚れとか、

トイレのにおいが消えてしまう、
“魔法の液体”だよ。

のら部でも、えひめAIを流行らせたいなあ。



ただいま
発酵中!



手づくり好きの
女子チームのみんな
私たちがえひめAIを
つくってみようよ!



部員 No.23

佐藤優子ちゃん(12歳) 山形・天童市

去年、オモチャカボチャをつかって直売所に
だした(本誌2011年秋号52ページ)。今年は自
分の名前でバーコード登録もする予定。将来
は農業高校に行って、自分のそだてた果物で、
みんなの「モデル」になるような加工をしたい!

えひめAIとは

ヨーグルト、納豆、ドライイースト、砂糖、
水を混ぜあわせ、発酵させてつくる“魔法の
液体”。身近な食品ばかりなので、誰でも安
心して簡単に手づくりできる。野菜を元気に
したり、台所をきれいにしてくれる微生物の
パワーがいっぱいつまっている。

「混ぜるとすぐに、ぶくぶく泡
がでてきておもしろいよ!」
佐藤優子ちゃん(中1)は、えひ
めAI歴3年目。おじいちゃん
が雑誌「現代農業」を見て「やって
みよう!」と優子ちゃんを誘った。
果樹の畑用に、20ℓのタンクでつ
くることにしたのだが……。
「タンクいっぱい仕込んで、
つたんですよ!。そしたら泡がブ
ワーってなってあふれちゃった」
保温用の布団も床もぐしょ濡れ。
お掃除がたいへんだった。でも、
えひめAIを果樹園にまいたら
「実が甘くなった」という。
畑では1000倍に薄め、土
や植物の葉っぱにかけると、苗を植
えつけるときに水がわりにやると、
根つきがよくなるようだ。
また、金魚の水槽や台所、トイ
レに原液をふりかけると、汚れや
いやなお臭が消えてしまう。冬
はお風呂にコップ1杯。
「よく温まる気がする」そうだ。